

CULTURE |



Parcours artistiques dans les rues de Dunkerque

Fructôse fête ses 10 ans ! Un anniversaire que l'association de soutien aux artistes célèbre par le biais d'un parcours artistique dans les rues de Dunkerque afin de rendre plus visible le travail des 20 artistes qui occupent ses ateliers sur le môle 1.

Née d'un collectif d'artistes qui avaient investi des locaux et des entrepôts désaffectés sur le môle 1 à Dunkerque dès 2001 pour en faire des lieux de création artistique, l'association Fructôse a officiellement été créée en 2008. D'abord installée dans le bloc C de l'ancienne Halle aux sucres, Fructôse a emménagé dans le bâtiment des mouettes, toujours sur le môle 1, en 2011. Depuis, elle y a aménagé des ateliers pour offrir à des artistes, venus de tous horizons, des lieux de création. L'association les accompagne également au quotidien dans leurs démarches administratives ou juridiques. Elle réalise aussi la communication autour de leur travail. « Fructôse, c'est vraiment un soutien fort et nécessaire à la création culturelle », commente Fabien Marques, photographe résident et président de l'association.

Visites commentées gratuites

À l'occasion de son dixième anniversaire, Fructôse a demandé aux 20 artistes hébergés dans ses ateliers de penser une œuvre (sculpture, photo, installation, affiche, vidéo, performance...). Celles-ci sont installées

dans l'espace public (boutiques, terrain vague, gare, collège, panneaux publicitaires, ancienne bibliothèque...) depuis le 8 septembre et jusqu'au 4 novembre à Dunkerque, et forment trois parcours artistiques de 5, 4 et 3 kilomètres, le F Tour, qu'il est possible de parcourir à pied depuis ses quatre extrémités : le poste de secours de Malo et le château Coquelle à l'est, le FRAC et le stade du Fort Louis à l'ouest. Certaines œuvres sont monumentales, d'autres, plus secrètes, nécessitent d'avoir l'œil aiguisé pour les admirer... Deux visites commentées gratuites sont prévues les samedi 29 septembre et 3 novembre à 15 h. Réservations conseillées auprès de l'Office de tourisme (03 28 66 79 21). « Cette manifestation permet de faire sortir nos artistes des ateliers et de montrer au plus grand nombre leur travail », se réjouit Fabien Marques. Pour aller plus loin dans cette démarche, de nombreuses manifestations sont organisées avec les artistes au cours desquelles ils viendront expliquer leur mode opératoire artistique au public.

Renseignements et programme complet sur le www.fructosefructose.fr.